
 
          
       
 
 
 
 
 
  
 
 Amélioration continue de la qualité des feuilles et aisance de la saisie, grâce à l’utilisation des feuilles de rencontres 

informatisées (ligue ou comité). Certains saisissent même les feuilles dans l’espace dédié mon club.                           
 

 Les envois par mail dès la fin des rencontres me permettent de saisir les feuilles et/ou de les vérifier le jour même, 
la majorité des utilisateurs le font dès le dimanche, parfois seulement le lundi. 

                         
      Pour ceux qui remplissent encore à la main, toujours quelques erreurs  dans la transcription des numéros de 

licences (souvent inversion de chiffres), un peu plus d’application dans l’écriture serait une excellente chose. Une 
erreur de chiffre ou un chiffre mal fait et c’est un autre nom qui apparaît. Ce qui est plus bizarre, c’est que sur 
certaines feuilles informatisées il y a eu également des erreurs de n° de licences ; La protection avait due est 
enlevée.  
 

 Les feuilles de rencontres toutes arrivées dans les délais, même si parfois il a fallu que je passe un coup de fil. Pour 
la saison qui vient, nous continueront l’utilisation des feuilles informatisées, avec toujours la possibilité pour  les 
clubs de continuer d’en faire directement la saisie même pour les feuilles papier dans l’espace mon club. Comme je 
l’avais souhaité la saison passée, pratiquement tous ceux qui utilisent encore les feuilles papier les ont scannées et 
envoyées par mail. En cas de mauvaise qualité, je demanderai au club d’envoyer l’original. En cas de litige, les 
originaux pourront être exigés par la CS. 
  

 Un gros bémol cette saison avec une augmentation importante des amendes (plus de 300€), due en partie à de 
nombreux forfaits, mauvaises composition d’équipes, joueurs brûlés, plusieurs mutés dans la même équipe, équipes 
incomplètes, et surtout méconnaissance  du règlement fédéral (exempt du 1ier tour par exemple). Le règlement du 
CD71 est relatif au type de championnat, mais en aucun cas ne peut contenir le détail du règlement sportif fédéral.  

    
 Dommage que SPID n’arrive pas à faire la liaison entre championnats (régional et  départemental) et ainsi n’arrive 

pas à détecter un joueur brûlé entre les deux divisions. 
 

 Toujours trop de clubs n’enregistrent pas les certificats médicaux, alors que rien n’est plus simple dans l’espace 
mon club. De plus, il est anormal qu’un joueur arrive sans sa licence, ou celle-ci non signée ni parfois collée sur les 
supports mis à disposition par la ligue. 

      
 Je rappelle également que l’horaire des rencontres est toujours 18h00. Les clubs qui désirent pour des raisons de 

disponibilités de salles ou autres raisons jouer à un autre horaire doivent impérativement aviser la CS par courrier, 
mail ou téléphone, sans oublier le club visiteur, respecter l’horaire défini et éventuellement s’assurer que le club 
visiteur n’a pas oublié.  
 

 La création de la deuxième poule de D5 en 2ième phase nous a, avec les indisponibilités de salles confronté à de gros 
soucis de placement de certaines rencontres, d’où une certaine liberté laissé aux clubs concernés  sur l’horaire de 
ces  rencontres. 
      

 Je tiens encore une fois à remercier tous les JA et arbitres, hommes et femmes, qui ont aidé le comité et les clubs 
organisateurs dans les différentes compétitions, même si l’on doit regretter la non participation d’un grand nombre 
de club.  Je vous rappelle également que les Arbitres et les JA sont, comme votre serviteur, des bénévoles, et 
doivent donc toujours être respectés, surtout dans les compétitions réservées aux jeunes. 
 

  Je  vous souhaite à tous et à toutes de très bonnes vacances. 
 
 
        Le président de la CS 
 
        J. Brulé   
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Après la baisse enregistrée la saison dernière, on enregistre une progression du nombre 

des inscrits pour cette saison de plus de 8% ce qui permet, à une unité près, de retrouver 

l’effectif de 2009/2010. Cette augmentation provient dans sa totalité, des licenciés masculins, 

et cela dans toutes les catégories, excepté en juniors. Les dames sont en recul de près de 18%. 

 

Au niveau des clubs, déplorons l’absence de Saint Vincent Bragny, Somme-Loire, et  

Bresse-Ping. L’UPCV (27 inscrits) Macon (21 inscrits) et Saint Rémy (19 inscrits) ont fourni 

les plus gros bataillons. Saône et Bresse, Le Breuil, Saint Rémy et Macon enregistrent les plus 

fortes progressions d’inscrits, à l’inverse, Bresse-Ping, Montchanin et Charnay affichent une 

réduction importante de leurs effectifs. 

 

Chalon à 2 reprises, l’UPCV et Montchanin se sont chargés de l’organisation des 4 

tours. Merci à eux. 

 

Un joueur s’est malheureusement signalé par un comportement répréhensible qui lui a 

valu d’être expulsé au 1er tour. Après avoir purgé son tour de suspension, il est revenu au 3ème 

tour qu’il a quitté de son propre chef. Merci aux autres joueurs et à ceux qui m’ont secondé  

pour le juge-arbitrage, Denis, François et David. 

 

J’ai finalement pu assurer la préparation et le juge-arbitrage des 4 tours cette saison, 

mais je suis toujours prêt à céder mon « fonds de commerce » si un volontaire se manifeste. 

Merci de votre écoute. 

                                                                                                   André SEGUIN 

      Responsable du CF Départemental 2011/2012 

 

 

 

 

 

 

 

 



FINALES INDIVIDUELLES 
La formule inaugurée l’an dernier a été reconduite avec un peu moins de bonheur 

puisque nous avons accueilli 132 joueurs et joueuses contre 145 la saison passée. A signaler le 

nombre de plus en plus faible de féminines (11 cette saison). En raison de la concomitance 

des dates de ces finales individuelles et des Jeux de Saône et Loire, les catégories Cadets et 

Minimes garçons ont été « décentralisés » à Gueugnon  

Comme c’est devenu la tradition depuis plusieurs saisons, c’est Somme-Loire et son 

président Alfred Kubit qui ont organisé avec bonheur cette compétition, Denis, François et 

David m’ayant apporté leur aide précieuse pour le juge arbitrage. 

 
 

VETERANS 
46 participants messieurs et 12 féminines cette saison,  soit 4 de plus que l’an dernier, 

pour cette compétition organisée au Creusot par l’UPCV. Comme d’habitude, c’est autour 

d’une table que se sont retrouvés les compétiteurs et le juge-arbitre à l’issue de la compétition. 

Après 2 saisons  d’annulation en raison de mauvaises conditions météorologiques la 

Coupe Nationale Vétérans  a pu enfin avoir lieu, et malgré un nombre d’équipes relativement 

faible (10), elle s’est déroulée dans une bonne ambiance. C’est Dominique Badaut et son 

équipe qui ont accueilli cette compétition au Breuil.  

A signaler que les finales régionales pour la saison 2012/2013 se dérouleront en Saône 

et Loire, aussi bien en individuel que par équipes. 

 

TOURNOI DE DOUBLES ET FINALES PAR 
CLASSEMENTS 

Toujours un égal succès pour ces 2 compétitions, même si le nombre de participants 

aux finales par classements était légèrement en retrait par rapport à la saison précédente.  

Comme pour les finales individuelles, c’est maintenant devenu une tradition de confier 

l’organisation de ces compétitions à Jacques Brulé et ses bénévoles. 

Merci encore une fois à Denis et François pour leur aide 

 

   



GRAND PRIX DETECTION 2011-2012 
 
Après de départ de Christian LOVATI  qui nous a quitté précipitamment il y a 2 ans 
nous avons connu une année de reprise la saison dernière mais cette compétition 
est maintenant sur les rails avec la venue de David DELEGLISE  qui me seconde et 
j’en profite pour le remercier pour sa participation active. 
 
Avec un record en nombre de compétiteurs la saison dernière, l’augmentation 
importante du nombre de joueurs avait nécessité de trouver des salles permettant de 
jouer sur 20 tables.  
Cette saison, 5 tours ont été disputés mais chacun d’entre eux a nécessité entre 14 
et 16 tables. Un  besoin supplémentaire de tables a toutefois été nécessaire pour les 
tous jeunes du Baby ping. 
Merci aux clubs de Chalon (3 tours), Montchanin (1 tour) et Chagny (1 tour) pour 
avoir accueilli cette compétition.  
 
Avec 33 joueurs de l’année 2000 la saison passée, le nombre de participants a 
comme prévu diminué: 
Tour 1: 45, Tour 2 : 56, Tour 3 : 50, Tour 4 : 40 et Tour 5 : 50 soit une moyenne de 
48 joueurs à comparer aux 64 joueurs de la saison précédente et aux 42 joueurs 
maxi la saison précédente. 
La formule permettant le passage en Grand Prix Jeunes des joueurs les plus forts en 
concertation avec Yoann est maintenant bien en place et a permis de maintenir un 
intérêt sportif au fil des tours à cette compétition. 
 
Cette saison encore, nous avons veillé à finir tôt afin de contenter les parents mais 
en permettant aux jeunes de disputer un maximum de parties également. 
 
Le tournoi découverte destiné initialement aux joueurs avec une licence 
promotionnelle a été annulé et remplacé par un tour normal de détection car les 
années précédentes ont montré qu’il n’offre pas un grand intérêt. 
 
Cette année a vu le maintien de tableaux suivant les années de naissance avec sur-
classement des plus forts et également la suppression du coatching à partir du 3eme 
tour. Cette compétition a permis à certains jeunes et même très jeunes de 2006 de 
monter dans les catégories au fil de leur progression et il faut maintenir ce principe. 
 
En résumé une saison un peu moins bonne que la précédente en terme de nombre 
de participants mais avec les bons résultats au niveau de la ligue, voir même de la 
zone de certains joueurs le rôle initial de détection des jeunes talents de cette 
compétition semble assuré. 
 
Bonnes vacances à tous 
 
Francois CLEMENCET 
 
 
 


